

***Vorbemerkungen zur
Visualisierung der***

***Maximen und Reflexionen von
La Rochefoucauld***

Die Maximen und Reflexionen von La Rochefoucauld eignen sich sehr gut zur Visualisierung, da sie nur einen kurzen Text umfassen. Die französische Originalversion gibt dem Text eine Tiefenstruktur und führt zur ursprünglichen sprachlichen Pointe.

Die Texte sind dem empfehlenswerten Büchlein „La Rochefoucauld, Maximen und Reflexionen, Reclam 18877“ entnommen, welches eine umfassende Einleitung und Kommentare enthält, auf welche hier jedoch nicht eingegangen wurde.

Die Visualisierungen sind im Diskurs mit Edmund Primosch entstanden, dessen Stellungnahmen und Bemerkungen jeweils nach dem französischen Text, zumeist in Folie 12, aufgenommen wurden.

*Friedrich Lachmayer
Wien, im April 2013*